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ATA n°19/2023. Aos treze dias do mês de dezembro de dois mil e vinte e três, às nove horas e
vinte e dois minutos, no auditório da Escola de Engenharia – EE, reuniu-se ordinariamente o
Conselho da Unidade, sob a presidência do Professor Cezar Augusto Burkert Bastos, com a
presença dos seguintes conselheiros: Antônio Domingues Brasil, Ademir Cavalheiro Caetano, Ana
Paula Gomes, Bianca Pereira Moreira Ozório, Luciano Volcanoglo Biehl, Christian Garcia Serpa,
Carla Silva da Silva, Diego de Freitas Fagundes, Cláudio Rodrigues Olinto, Jorge Luiz Oleinik
Nunes, José Antônio Scotti Fontoura, José Francisco Almeida Souza, Jeferson Avila Souza,
Ernesto Luiz Gomes Alquati, Milton Luiz Paiva de Lima, Fábio Augusto Pires Borges, Márcio
Ulguim Oliveira, Maurício de Oliveira Silva, Márcio Wrague Moura, Régis Pinheiro Maria, Rodrigo
Rocha Davesac. Ausentes os conselheiros Karina Retzlaff Camargo, Felipe Kevin Correia Luz e
Karolyna Brugnara Mello. Justificadas as ausências dos conselheiros: Rita de Cássia Gnutzmann
Veiga, Débora Martins Machado e Luciano Lopes da Silva. Antes de começar a reunião, o Prof.
Cezar comunicou que foram retirados da pauta os pareceres CP-EE 117, 118, 120, 122, 123 e
124/2023, a pedido da Câmara de Projetos da EE. Destarte, o Prof. Cezar iniciou a reunião com o
Primeiro assunto: Aprovação da Ata 18/2023 - EE.  A ata foi previamente enviada aos
conselheiros. Colocado o documento em votação, foi aprovado, por unanimidade. Segundo
assunto: Parecer CP 113/2023 – Alteração do Plano de Trabalho do Projeto de Pesquisa
intitulado “Sistema de gestão de operações LAbgram (SGO LabGram)” – Prof. Rafael
Lipinski Paes – Ad referendum. O Prof. Cezar fez a leitura do Parecer, salientando que o
mesmo foi favorável à sua aprovação, a qual se deu Ad referendum do Conselho por questões de
prazo. As modificações realizadas, em relação ao último plano de trabalho aprovado, consistiram
em ajustes nos valores das seguintes rubricas de despesa: Bolsa-Estudante, Material de
Consumo e Material Permanente. O valor total do projeto permaneceu o mesmo. O projeto teve
início em 01/07/2021 e tem previsão de fim em 31/12/2023. Assim, o Ad referendum foi colocado
em votação, tendo sido aprovado, por unanimidade. Terceiro assunto: Parecer CP 114/2023 –
Autorização de Participação no Projeto de Inovação Tecnológica intitulado “Sistema
automatizado de pesagem para estações de triagem” – Prof. Letieri Rodrigues de Ávila. O
Prof. Cezar fez a leitura do Parecer, salientando que o mesmo foi favorável à sua aprovação. O
objetivo geral do projeto é desenvolver um sistema automatizado de pesagem para estações de
triagem equipada com sensores, braços mecânicos e câmeras, para qualificar e parcialmente
automatizar o processo de triagem. A atuação do docente no projeto será realizar a pesquisa
científica e coordenar a implementação do sistema físico (hardware) composto por sensores e
atuadores que convergem para o atendimento da solução ofertada pelo ITEC à empresa
demandante. A participação do Prof. Letieri no projeto teve início em 01/08/2023 e tem previsão
de fim em 31/01/2025. Assim, o Parecer foi colocado em votação, tendo sido aprovado, por
unanimidade. Quarto assunto: Parecer CP 115/2023 – Relatório do Projeto de Extensão
intitulado “Atena Empresa Júnior” – Prof. Márcio Wrague Moura. O Prof. Cezar fez a leitura
do Parecer, salientando que o mesmo foi favorável à sua aprovação e que se trata de relatório
final referente ao ano de 2021 de atuação da empresa. O proponente do projeto informou que
100% das metas foram atingidas, destacando que foram elaborados projetos em diversas áreas
de conhecimento aos quais aproximaram os discentes da realidade do mercado de trabalho. São
apresentados como aspectos sociais e econômicos, o auxílio na regularização de residências
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para pessoas carentes da comunidade. Ao final, o Parecer foi colocado em votação, tendo sido
aprovado, por unanimidade. Quinto assunto: Parecer CP 116/2023 – Alteração do Plano de
Trabalho do Projeto Institucional intitulado “Ações de desenvolvimento institucional da
Escola de Engenharia” – Prof. Cezar Augusto Burkert Bastos. O Prof. Cezar fez a leitura do
Parecer, salientando que o mesmo foi favorável à sua aprovação. Foram alterados o valor total
previsto na arrecadação e os valores de algumas rubricas do projeto. O projeto teve início em
01/01/2023 e tem previsão de fim para 31/12/2024. Assim, colocado o Parecer em votação, foi
aprovado, por unanimidade. Sexto assunto: Parecer CP 119/2023 – Projeto de Extensão
intitulado “Projeto Ilhas: Um olhar sustentável para a proteção de margens lagunares” –
Profª. Débora Martins Machado. O Prof. Cezar fez a leitura do Parecer, salientando que o
mesmo foi favorável à sua aprovação. O projeto tem por objetivo geral apresentar um estudo multi
e interdisciplinar capaz de fornecer respostas para os problemas de erosão da Ilha da Torotama
com possível extrapolação para as outras ilhas da Lagoa dos Patos, fornecendo subsídios
teóricos e práticos para a tomada de decisões frente aos eventos de cheias e de construção de
obras emergenciais de proteção costeira. Como objetivos específicos, listam-se: i) Criar massa
crítica para estudos dos problemas complexos da interação da Lagoa dos Patos com suas ilhas, a
partir do envolvimento e da formação de recursos humanos; ii) Buscar soluções, de baixo custo e
fácil execução, para a contenção do processo de erosão da Ilha da Torotama; iii) Realizar
levantamento de dados de campo para caracterização dos sedimentos e da hidrodinâmica do
local; iv) Realizar simulações numéricas para avaliar os processos envolvidos; v) Realizar estudos
de laboratório para caracterização dos processos geológicos, geotécnicos, costeiros,
hidrodinâmicos, etc.; vi) Propor soluções de longo prazo para os processos de erosão da Ilha da
Torotama; vii) Propor alternativas baseadas em estruturas inteligentes para aproveitamento de
fontes de energias renováveis. O projeto deverá ter início em 01/01/2024 e não possui data de
finalização definida. Assim, colocado o Parecer em votação, foi aprovado, por unanimidade.
Sétimo assunto: Parecer CP 121/2023 – Projeto de Extensão intitulado “Manejo de Resíduos
da Construção Civil” – Profª. Alessandra Buss Tessaro. O Prof. Cezar fez a leitura do Parecer,
salientando que o mesmo foi favorável à sua aprovação. A abordagem do projeto, por meio de
capacitação, criação de materiais educativos e acompanhamento técnico, visa preencher lacunas
de conhecimento e promover a aplicação prática de medidas sustentáveis no manejo de RCCs
(Resíduos da Construção Civil). Ao se concentrar em obras identificadas pelo SAsCC-FURG e
PMRG, o projeto busca uma intervenção direta em contextos locais, onde suas contribuições
podem ter um impacto significativo na promoção de boas práticas ambientais. O projeto deverá ter
início em 01/01/2024, sem data final definida. Assim, colocado o Parecer em votação, foi
aprovado, por unanimidade. Oitavo assunto: Parecer CG 07/2023 – Recurso a indeferimento
de pedido de Regime de Exercício Domiciliar - RED – Processo 23116.020898/2023-35. O
Prof. Cezar leu o Parecer, salientando que o mesmo foi desfavorável ao pleito nele requerido.
Trata-se de recurso da acadêmica Lyandra Witte Viana, do curso de Engenharia Mecânica
Empresarial, ao Conselho da EE contra indeferimento de pedido de RED dado pelo coordenador
do referido curso. Segundo a relatora do parecer, a decisão do coordenador em negar o pedido de
RED está amparada na Resolução Nº 012/82 do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão da
Universidade do Rio Grande – FURG, a qual prevê em seu Artigo 1º: “Terão direito ao Regime de
Exercícios Domiciliares os estudantes amparados pelo Decreto-Lei nº 1.044 de 21/10/69 e a
estudante em estado de gestação, a partir do oitavo mês e durante três meses.” Logo, as
situações previstas se referem exclusivamente ao estudante, finaliza a relatora. Nesses termos, o
parecer se coloca desfavorável à peticionante. Ao final, colocado o Parecer em votação, foi
aprovado, com quatro (04) votos contrários e uma (01) abstenção). Nono assunto: Parecer CPG
21/2023 – Alteração da norma interna (NI) para distribuição de bolsas do Programa de Pós-
Graduação em Modelagem Computacional – PPGMC - Prof. Emanuel da Silva Diaz Estrada -
Coordenador do PPGMC – Ad referendum. O Prof. Cezar leu o Parecer, salientando que o
mesmo foi favorável à sua aprovação, a qual se deu Ad referendum do Conselho por questões de
prazo. A presente proposta trata da alteração da norma interna (NI) para distribuição de bolsas do
PPGMC. Tais alterações propostas são: i) Discentes que tiverem vínculo empregatício de qualquer
natureza poderão acumular a bolsa, conforme orienta a Instrução Normativa PROPESP/FURG N°
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2, de 30 de agosto de 2023; ii) O aluno bolsista com vínculo empregatício deverá se inscrever em
cada edital de distribuição de bolsas subsequente, caso tenha interesse em renová-la. Assim, o
Ad referendum foi colocado em votação, tendo sido aprovado, por unanimidade. Décimo
assunto: Parecer CPG 22/2023 – Alteração curricular: inclusão de disciplina no QSL dos
cursos de Mestrado e Doutorado em Modelagem Computacional – PPGMC - Prof. Emanuel
da Silva Diaz Estrada - Coordenador do PPGMC. O Prof. Cezar leu o Parecer, salientando que
o mesmo foi favorável à sua aprovação. A presente proposta versa sobre a inclusão da disciplina
Robot Perception (3 créditos, 45h, código 23149P) no QSL do PPGMC. Conforme indica o código,
a disciplina já consta no sistema. O pedido visa a inclusão da referida disciplina no QSL do
Programa de Pós-Graduação em Modelagem Computacional (PPGMC) em virtude do ingresso do
professor Paulo Lilles Jorge Drews Junior no corpo docente permanente do programa. Ao final,
colocado o Parecer em votação, foi aprovado, por unanimidade. Décimo primeiro assunto:
Parecer CPG 23/2023 – Edital de Seleção de Candidatos para o Mestrado do Programa de
Pós-Graduação em Engenharia Oceânica – PPGEO – 1º semestre de 2024 – Prof. Jeferson
Avila Souza – Coordenador do PPGEO. O Prof. Cezar leu o Parecer, salientando que o mesmo
foi favorável à sua aprovação. A presente proposta trata da seleção de ingresso de candidatos ao
Mestrado no Programa de Pós-Graduação em Engenharia Oceânica (PPGEO) para o 1º semestre
de 2024. Serão ofertadas um total de 20 vagas, sendo que no mínimo 20% das vagas serão
reservadas para estudantes negros (pretos e pardos), indígenas, quilombolas, pessoas com
deficiência e pessoas transgênero (travestis e transexuais), definidas neste Edital como "vagas
reservadas", de acordo com a Instrução Normativa (IN) da PROPESP/FURG Nº 6, de 27 de
outubro de 2022. A seleção ocorrerá através da análise do Currículo Lattes (50%) e Histórico
Escolar (50%). As Inscrições ocorrerão de 15 de dezembro 2023 a 28 de fevereiro de 2024.
Assim, o Parecer foi colocado em votação, tendo sido aprovado, por unanimidade. Décimo
segundo assunto: Parecer CPG 24/2023 – Edital de Seleção de Candidatos para o
Doutorado do Programa de Pós-Graduação em Engenharia Oceânica – PPGEO – 1º
semestre de 2024 – Prof. Jeferson Avila Souza – Coordenador do PPGEO.  O Prof. Cezar leu
o Parecer, salientando que o mesmo foi favorável à sua aprovação. A presente proposta trata da
seleção de ingresso de candidatos ao Doutorado no Programa de Pós-Graduação em Engenharia
Oceânica (PPGEO) para o 1º semestre de 2024. Serão ofertadas um total de 20 vagas, sendo que
no mínimo 20% das vagas serão reservadas para estudantes negros (pretos e pardos), indígenas,
quilombolas, pessoas com deficiência e pessoas transgênero (travestis e transexuais), definidas
neste Edital como "vagas reservadas", de acordo com a Instrução Normativa (IN) da
PROPESP/FURG Nº 6, de 27 de outubro de 2022. A seleção ocorrerá através da análise do
Currículo Lattes (50%) e Projeto de Tese (50%). As Inscrições ocorrerão de 15 de dezembro 2023
a 18 de fevereiro de 2024. Ao final, posto o Parecer em votação, foi aprovado, por unanimidade.
Décimo terceiro assunto: Indicação 12/2023 da Presidência – Representação da EE na
Comissão Permanente de Pessoal Docente – CPPD/FURG. O Prof. Cezar leu o documento da
Indicação, colocando-se favorável à sua aprovação. Considerando: i) a necessidade de recompor
a representação da Escola de Engenharia na Comissão Permanente do Pessoal Docente (CPPD)
para o mandato 2024/2026, em atendimento ao Memorando 27/2023 do GAB - CPPD; ii) a
consulta feita no consultas.furg.br aos docentes da Unidade para escolha dentre nomes inscritos
para tal representação. No processo o docente mais votado é indicado na condição de titular e na
sequência 1º e 2º suplentes. Com isso, o autor indica os docentes abaixo relacionados para
comporem a representação da Escola de Engenharia na CPPD: Milton Luiz Paiva de Lima (titular);
Ana Maria Volkmer Azambuja (1º suplente); Alessandra Buss Tessaro (2º suplente). Ao final,
posta a Indicação em votação, foi aprovada, por unanimidade. Décimo quarto assunto:
Prorrogação de Afastamento Parcial – Pós-Doutorado – Prof. Diego de Freitas Fagundes. O
Prof. Cezar leu os documentos relativos ao pedido em epígrafe, protocolados no SEI e enviados à
EE através do Processo 23116.021211/2023-89. O pedido de prorrogação é de 01/01/2024 a
31/12/2024. Ao final, posto o pedido em votação, foi aprovado, por unanimidade. Décimo quinto
assunto: Relatórios de Afastamento – Doutorado – Prof. Márcio Almeida Gama . O Prof.
Cezar leu os relatório em epígrafe. Trata-se dos relatórios de afastamento relativos ao primeiro e
ao segundo semestres de 2021 e 2022 e ao primeiro semestre de 2023 do Prof. Márcio Almeida
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Gama. Ao fim, os relatórios foram colocados em votação, tendo sido aprovados, por unanimidade.
Décimo sexto assunto: Prorrogação de Afastamento – Doutorado – Prof. Márcio Almeida
Gama. O Prof. Cezar leu os documentos relativos ao pedido em epígrafe, protocolados no SEI e
enviados à EE através do Processo 23116.020705/2023-46. O pedido de prorrogação é de
08/02/2024 a 07/02/2025. Ao final, posto o pedido em votação, foi aprovado, por unanimidade,
com a condição de que a carta de solicitação de prorrogação, emitida pelo orientador do
requerente e constante da documentação apresentada, seja substituída por outra munida de maior
clareza em seu conteúdo. Décimo sétimo assunto: Avaliação Final do Plano de Ação (PA) da
EE – 2023. Com a anuência do Conselho, o Prof. Cezar dispensou a leitura do relatório da
avaliação final do Plano de Ação (PA-EE) 2023, previamente enviado aos conselheiros,
perguntando se havia alguma observação a ser feita sobre o texto, por parte do Conselho. Não
havendo, o Prof. Cezar colocou, então, o relatório em epígrafe em votação, tendo sido aprovado,
por unanimidade. Décimo oitavo assunto: Oferta das disciplinas de graduação da EE – 1º
semestre de 2024. Antes da leitura do relatório da oferta, o Prof. Cezar Bastos salientou que o
mesmo foi previamente enviado aos conselheiros e anteriormente aos docentes para verificação.
O Prof. Cezar, então, fez a leitura do documento, colocando-se favorável à sua aprovação.
Esclareceu que os horários das disciplinas não estão em votação e que eventuais modificações
ainda poderão ser necessárias. Ao fim, colocada a oferta em votação, foi aprovada por
unanimidade, com as devidas correções apontadas na presente reunião. Décimo nono assunto:
Calendário de Reuniões Ordinárias do Conselho da EE – 2024. O Prof. Cezar leu o calendário
proposto para as reuniões ordinárias do Conselho da EE para 2024. Ao fim, colocado o calendário
em votação, foi aprovado, por unanimidade. Vigésimo assunto: Assuntos Gerais . O Prof. Cezar
comunicou que, amanhã, 14/12/2023, ocorrerá o Fórum de Pós-Graduação da EE 2023,
convidando a todos a participarem. Também salientou o referido Professor que já está aberta a
votação para membros do Comitê de Extensão da FURG, pleito em que a Prof. Débora Machado
concorre como candidata pela área de Tecnologia e Produção, solicitando, destarte, a participação
de todos na votação. Por fim, o Presidente do Conselho frisou que, dia 18/12/2023, segunda-feira
que vem, no horário de almoço, na sede social da APROFURG, ocorrerá o churrasco de
confraternização de final de ano da EE, convidando a todos para prestigiarem o evento. Destarte,
nada mais tendo a deliberar, o Prof. Cezar Bastos encerrou a reunião às onze horas e quarenta e
quatro minutos, da qual foi lavrada a presente ata, que é assinada pelo Prof. Cezar, que presidiu a
reunião, e por mim, Everton Brum Braga, que a secretariei.
 
 
 
               EVERTON BRUM BRAGA          CEZAR AUGUSTO BURKERT BASTOS
                   Secretário-Geral                                           Diretor

Documento assinado eletronicamente por Cezar Augusto Burkert Bastos , Diretor, em 13/12/2023, às
17:17, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8
de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por Everton Brum Braga, Secretário, em 14/12/2023, às 09:28,
conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de
outubro de 2015.

A autenticidade do documento pode ser conferida no site https://sei.furg.br/sei/controlador_externo.php?
acao=documento_conferir&acao_origem=documento_conferir&lang=pt_BR&id_orgao_acesso_externo=0
informando o código verificador 0153350 e o código CRC 92185C3A.

Referência: Caso responda este documento Ata de Reunião, indicar o Processo nº 23116.000966/2023-40 SEI nº 0153350
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